



digital.union@sonapresse.com

LE  GAZOUILLIS...

Paul Biyoghe Mba se retire-t-il vraiment de la vie politique ?

Serge A. MOUSSADJI
Libreville/Gabon

C'EST un peu une question sans véritable réponse. Il a suffi que Paul Biyoghe Mba, ancien Premier ministre et aujourd'hui député (PDG), annonce, le 29 septembre passé, que son cabinet La Gabonaise d'études et de conseil (GEC) s'est entretenu avec la Délégation de l'Union européenne, amorce possible d'un futur partenariat, pour qu'une partie de la presse le retire de l'échiquier politique national. "Objet de fantasmes ces derniers mois, y compris au sein de la majorité où son silence sur l'actualité politique nationale donne quelques frayeurs, Paul Biyoghe Mba ne devrait pas se porter candidat à la présidentielle de 2023. À cette élection, l'ancien Premier ministre de Rose Francine Rogombe et d'Ali Bongo (juillet 2009-février 2012) devrait logiquement soutenir le chef de l'État actuel, candidat naturel de la formation politique à laquelle il appartient, le Parti démocratique gabonais (PDG). Après avoir créé deux fondations œuvrant dans la protection sociale, le bien-être des populations et la protection de la mer, Paul Biyoghe Mba entend se consacrer davantage à ses propres affaires", pense savoir



Photo: BANDOMA/L'Union

Le futur de Paul Biyoghe Mba se lit difficilement.

Gabonreview.

Une tendance à laquelle des facebookeurs n'ont pas échappé. "Avec un tel champ d'action multisectoriel, on imagine la charge de travail et les capacités des personnes qui composent la GEC. Félicitations pour ce partenariat et bonne continuation pour la suite", a avancé Faustin

Ndong.

Pourtant, en farfouillant dans les différents groupes sur Facebook qui se revendiquent de son bord politique, on a plutôt l'impression que Paul Biyoghe Mba veut se donner une nouvelle stature. Sans renier sa passion pour la politique. Et Dynamique génération Paul Biyoghe Mba-pbm, qui

se définit, sur Facebook, comme un mouvement de soutien à la politique de l'ancien Premier ministre dans les 2e et 3e arrondissements de Ntoum, semble confirmer cette impression. Apparemment, beaucoup de supputations et de gazouillis sur la toile, mais peu de réponses de ce qu'attend l'opinion.

L'actu du web

Par C.G.B

PRÉSIDENTIELLES 2022 : LE PEN EN SOUTIEN À ZEMMOUR



Photo: AFP

Jean-Marie Le Pen soutiendra Éric Zemmour, s'il est "mieux placé" que Marine Le Pen. Le cofondateur du Front national observe d'un œil bienveillant la précampagne du polémiste réactionnaire. Il regrette que Marine Le Pen ait laissé le terrain "inoccupé".

MORT DE BERNARD TAPIE : HOMMAGE DE ZIZOU



Photo: Sygma via Getty Images

C'est par un message posté sur les réseaux sociaux que Zizou s'est exprimé. "Mon souvenir de Monsieur Bernard Tapie, tout simplement le président de l'OM qui a eu l'ambition de monter une équipe pour gagner la Champions League. Il a réussi ! À jamais dans la mémoire du club et des Marseillais, que je suis. Toutes mes chaleureuses pensées à sa famille qui lui était d'un soutien inconditionnel."

L'œil de la rédaction

GOOGLE : SUPPRESSION DES VIDÉOS MENSONGÈRES CONTRE LA VACCINATION

Innocent M'BADOUA
Libreville/Gabon

C'est un œil de la rédaction particulièrement attentif à ce qui se passe sur la toile au sujet de la communication autour des vaccins. Selon 20 minutes, en un an, YouTube a supprimé 130 000 vidéos en infraction avec ses règlements sur les vaccins contre le Covid-19. Le 29 septembre dernier, Google est passé à la vitesse supérieure, en bannissant sur sa plateforme vidéo l'essentiel des contenus

antivax ainsi que plusieurs personnalités américaines comme Joseph Mercola et Robert F. Kennedy Jr.

Pourquoi ? "Les contenus qui prétendent faussement que les vaccins approuvés sont dangereux et provoquent des effets chroniques sur la santé, qui affirment que les vaccins ne réduisent pas la transmission des maladies ou le fait de contracter des maladies, ou qui contiennent des informations erronées sur les substances contenues seront supprimés", écrit YouTube. "Cela inclut les contenus qui affirment

à tort que les vaccins approuvés provoquent l'autisme, le cancer ou l'infertilité".

Mais, il y a des exceptions. Google assure ne pas avoir décidé arbitrairement de ces règles, mais avoir consulté les autorités médicales compétentes et avoir été guidé par "le consensus médical". Parmi les exceptions, YouTube autorisera "les contenus qui débattent de la politique de vaccination, les essais cliniques, les succès et les échecs historiques des vaccins (...) et les témoignages personnels".



Photo: DR

"SQUID GAME" : LES CHALLENGES SE MULTIPLIENT SUR TIK TOK



Photo: DR

C'est un carton dans le monde entier. Depuis sa sortie le 17 septembre dernier sur Netflix, Squid Game s'affiche partout, notamment sur les réseaux sociaux, où de nombreux internautes s'amuse à recréer les épreuves auxquelles sont confrontés les personnages de la série. De nombreux challenges issus du pitch de cette fiction se multiplient ainsi depuis quelques jours sur les plateformes de vidéos, notamment Tik Tok.